

**Globe(グローブ)とは、幼児センター、各小学校、中学校、高等学校で取り組んでいる新教科です。**

国際教育を中核とした新教科「Globe」は、「自国の文化や伝統への理解を深めるとともに、異なる習慣や文化を持った人々と共に生きていくことができる子どもを育てたい」という願いのもと、教育課程の研究開発事業として、文部科学省からの委託を受けて取り組んでいます。各学校、幼児センターでの活動の様子をお知らせします。

### 東川高校 Globe

アメリカ マディンソン大学生と交流会  
ラトビア 高校生と交流会

はじめはお互い緊張した雰囲気の中で行っていましたが、時間が経つとすぐに打ち解け笑顔での交流会が終わりました。時間がもっとあったら良かった。もっと話したかったという声があちらこちらから聞こえてきました。



マディンソン大学生と交流会

ラトビア高校生と交流会

### 東川中学校 Globe

★世界の諸問題に目を向け、自分たちにできることを考える☆

中学校3年生は、世界の水事情について学習し、ALTの先生にオーストラリアの水問題についてお話をいただきました。その後、図書館で様々な水問題について調べ、CIRを招き発表しました。その後、フェアトレードの授業でワークショップを通してガーナの貧困や児童労働について学び、自分たちにできることを考えました。

★職業人講話(将来の夢について考える)☆

中学校2年生は、6月に「東川のプロフェッショナルたち」に掲載されている5名の方を講師に招き、職業人講話を行いました。当日は、それぞれの職業で実際に使っているものを見せていただいたり、プロの技を実演していただくなど、講師の方々の話に目を輝かせながら聴く生徒の姿が印象的でした。講師の方々からのお話を聞いて、自分の夢についてまとめプレゼンテーションを行いました。

★東川町の人を紹介しよう☆

中学校1年生は、6月に「東川町の人を紹介しよう」という題材で、「東川のプロフェッショナルたち」に掲載されている5名の方を講師に招き、生徒からのインタビュー活動を行いました。「東川の魅力」や「今の職業を選んだ理由」、「なぜ、働く場所を東川にしたのか」などについて、詳しくお話しいただきました。生徒たちは、身近にいるプロの職業人たちが、東川の魅力について語ってくれた理由に納得しつつ、東川の良さを実感している様子が見られました。

### 幼児センター Globe

先日、マディンソン大学の学生が幼児センターにも遊びに来てくれました。4歳、5歳のクラスに入り、日本の遊びを一緒に楽しみました。日頃からGlobeでALTとかかわっていることで、5歳児は自ら英語で自分の名前を伝えたり、学生に興味を持って『What animal do you like?』と質問し、『elephant』の答えを聞き取ることもできました。4歳児も直接話しがしたい気持ちを担任に伝え、「英語でなんていうの?」と聞きに来る姿も見られました。英語を通して、海外に興味を持ち、自らかかわろうとする力を感じることができました。



裏面もご覧ください。

## 2年生 世界の国のことをたくさんきけたよ!



先日2年生の教室へ8カ国のお客様が来てくださいました。『What's this?』と質問して答えていただきながら、目を輝かせる子ども達。初めてその国のことを知った驚きや外国の方と会話する楽しさに、これからも世界のことを学びたいと意欲をもやしていました。ご協力いただいたALT&CIRの皆様、ありがとうございました。



東川小学校 Globe

第二小学校 Globe

## 1年生「世界っておもしろい」

東川のよいところを発見するため、写真家の奥田實先生が撮った身近にある自然の写真や図鑑を見せていただき、東川のよさに気付くことができました。



## 5年生「東川の行事を紹介しよう」

マディソン大学の学生に、東川のことをよく知ってもらうため東川の行事や祭りをパワーポイントで紹介し、一人ひとりが振り付けに工夫を凝らして越中踊りを発表しました。最後は一緒に越中踊りを楽しみました。



## 1・2年生「L,M,Sのどれにしますか?」

1・2年生がファストフード店「Kentnald's」でお買い物ゲームをしました。英語で注文をするために、メニューとサイズの言い方をみんなで考えたジェスチャーをつけて学習しました。お金は、一円の共通通貨「マッキー」を使いました。

macky



学習の終わりに子ども達は、店員となり、授業参観をしていた保護者に買い物をしてもらい、楽しく活動できました。

## 3・4年生『What do you like?』

何が好きかを相手に尋ねる『What do you like?』の言い方を知り、たくさんの人にインタビューしました。友達、先生方、そして5・6年生にインタビュー!

ジェスチャーをつけ、相手の目を見てはっきりと質問をすることを目標に、積極的にインタビューをすることができました。学習の終わりには、聞いたことをもとにランキングを作って表にまとめました。



第一小学校 Globe

第三小学校 Globe

## 6年生の学習の様子

### ★歌やチャンツで音声に慣れ親しむ楽しい授業★

三小は、1・2年、3・4年、5・6年が一つの教室で学習する複式の学校ですが、Globeの学習は各学年別に授業を行っています。今年から全てのGlobeの授業にALTのドナ先生が入っています。おかげで、「これは英語でどう言ったらいいのかな?」という疑問にもすぐ答えてもらえたり、ネイティブの発音を何度も聞くことができたりするなど、英語がより身近なものになってきました。



また、毎時間の授業で歌やチャンツに取り組むことにより、はじめは自信のなかった子ども達も、次第に音が口や耳に馴染んで、楽しく声を出せるようになっていきます。

